

# — LA — TRIBUNE DES AÎNÉS



Le journal de la Table de  
Concertation des Aînés de  
Montréal-Est et de  
Pointe-aux-Trembles

2

LA TCAMEPAT  
ÉTAIT LÀ

3

BOTTIN  
DES AÎNÉS

4

PLACE  
PUBLIQUE

6

AGENDA



Table de Concertation des Aînés  
de Montréal-Est/Pointe-aux-Trembles



# LA TCAMEPAT ÉTAIT PRÉSENTE

## Rencontre régulière de la TCAMEPAT

Il y a eu 26 personnes lors de la rencontre régulière de la Table de Concertation des Aînés du 26 janvier dernier. Durant la visioconférence, il fut question d'un projet de dîner pour les aînés isolés pour Noël 2022. Une rencontre de travail a été fixée le 2 mars (Voir la colonne de droite).

Ensuite, il y a eu un tour de table pour discuter des préoccupations actuelles par rapport au reconfinement de l'hiver 2022. Toutefois, les organismes pensent déjà aux activités à venir au printemps et à l'été 2022. La prochaine rencontre aura lieu le mardi 5 avril à 13h30 au Centre Roussin.

Pour tous les détails :

[https://img1.wsimg.com/blobby/go/4f5a4f56-53ff-47ad-ac11-e37f09c5c2e3/downloads/TCAMEPAT\\_pv-25-01-2022.pdf?ver=1645631765507](https://img1.wsimg.com/blobby/go/4f5a4f56-53ff-47ad-ac11-e37f09c5c2e3/downloads/TCAMEPAT_pv-25-01-2022.pdf?ver=1645631765507)

## Rencontre de travail pour le dîner de Noël 2022

Il y a eu 16 personnes lors de la première rencontre de travail du dîner de Noël le 2 mars dernier. À la suite d'un tour de table, les citoyens et les organismes présents ont commencé à envisager les rôles qu'ils entendent assumer pour assurer le bon succès de l'évènement.

Pour des raisons logistiques, la date de l'évènement demeure à confirmer, mais des participants ont souhaité que l'activité se tienne bel et bien le 24 décembre prochain afin de s'assurer de pouvoir instiller de la chaleur humaine dans cette période si particulière de l'année. La seconde réunion se tiendra après la rencontre régulière de la TCAMEPAT (5 avril).

Pour tous les détails :

[https://img1.wsimg.com/blobby/go/4f5a4f56-53ff-47ad-ac11-e37f09c5c2e3/downloads/TCAMEPAT\\_pv-25-01-2022.pdf?ver=1645631765507](https://img1.wsimg.com/blobby/go/4f5a4f56-53ff-47ad-ac11-e37f09c5c2e3/downloads/TCAMEPAT_pv-25-01-2022.pdf?ver=1645631765507)

# BOTTIN DES AÎNÉS



## MERCI

au programme

Nouveaux Horizons pour Aînés

qui ont rendu possible la création de ce bottin



## BOTTIN DES AÎNÉS DE LA POINTE-DE-L'ÎLE

Produit par :

L'Association Bénévole Pointe-aux-Trembles / Montréal-Est



Édition 2022



En début d'année, l'Association bénévole Pointe-aux-Trembles/Montréal-Est a acheminé les premières copies du *Bottin des Aînés de la Pointe-de-l'Île*. Il est le fruit du travail des bénévoles aîné.e.s et des employé.e.s de l'organisme. Ce bottin est un ouvrage de référence pour toute personne aînée désireuse de retrouver les services disponibles dans leur secteur.

La publication de ce bottin a été rendue possible grâce au soutien financier du programme *Nouveaux Horizons pour Aînés* avec l'appui du bureau du député fédéral de la Pointe-de-l'Île, M. Mario Beaulieu.

Pour avoir un exemplaire papier du bottin, communiquez avec l'ABPATME au (514) 645-1264. Vous pouvez télécharger une version électronique en cliquant sur le lien suivant : <https://img1.wsimg.com/blobby/go/4f5a4f56-53ff-47ad-ac11-e37f09c5c2e3/Bottin%20des%20Aines%20-%20final%5B42627%5D.pdf>.

# PLACE PUBLIQUE



Le 22 février dernier, Mme Etni Cortès, intervenante sociale du Centre des Femmes ME/PAT et moi-même, Julien Beaulieu, chargé des communications, représentaient deux des organismes membres de la Table de Concertation des Aînés de Montréal-Est/Pointe-aux-Trembles lors d'une manifestation dans le centre-ville de Montréal.

Ces deux organismes de la TCAMEPAT ont joint les organismes effectuant des grèves rotatives ou d'autres actions de pression au sein du mouvement *Engagez-vous pour le communautaire* qui s'est mis en branle durant la semaine du 21 au 24 février.

Le 22 février, à Montréal, nous avons manifesté pour une société plus juste et respectueuse des droits de toutes et de tous, incluant les personnes âgées. Les mesures d'austérité budgétaire des dix dernières années ont fragilisé les Québécoises et les Québécois en situation de pauvreté et de vulnérabilité. Depuis les dernières années, par exemple, nous avons dû agir en lanceur d'alerte pour pallier les bris de service parce que certaines personnes âgées vulnérables ne bénéficiaient plus des services de leur CLSC. Les organismes communautaires sont amenés, bien malgré eux, à pallier les bris de services dans un contexte de désengagement de l'État, et de surcroît, en effectuant le travail au rabais.

Nous avons manifesté, parce que nous voulions que le gouvernement aide celles et ceux qui vous aident. Nous nous sommes ralliés aux revendications d'*Engagez-vous pour le communautaire* parce que nous vivons concrètement le sous-financement. Le statu quo actuel est intenable ; plus de 4000 organismes communautaires autonomes québécois se doivent d'obtenir un rehaussement à hauteur de 460 millions (et indexé) afin de continuer à honorer leur mission. Pour mieux vous aider, nous avons besoin d'une main-d'œuvre bien payée et stable. Ce rehaussement nous permettra de faire face à toutes les dépenses qui, comme pour vous, sont toujours aussi grandissantes.

De plus, en tant qu'organismes communautaires autonomes, nous avons aussi marché pour assurer le respect de notre autonomie trop souvent compromise par des pratiques administratives divergentes alors que le gouvernement québécois avait portant adopté en 2001 une Politique de reconnaissance de l'action communautaire.

# PLACE PUBLIQUE (SUITE)

De plus, nous avons présenté aussi ces revendications lors d'une rencontre spéciale des organismes de Pointe-aux-Trembles et de Montréal-Est avec la députée et ministre provinciale Chantal Rouleau le vendredi 25 février dernier.

Pour plus d'information sur le mouvement *Engagez-vous pour le communautaire*, veuillez visiter le site Internet suivant : <https://engagezvousaca.org>.

## CONSEIL D'ADMINISTRATION DE LA TCAMEPAT



<b>Dorette</b>	<b>Louise</b>	<b>Julien</b>	<b>Etni</b>
<b>Mekamdjio</b>	<b>Croussett</b>	<b>Beaulieu</b>	<b>Cortès</b>
Présidente	Trésorière	Secrétaire	Administratrice

*Pour les prochains numéros, on veut vous donner la parole!*

*Une opinion, un éditorial, une lettre ouverte que vous souhaitez diffuser? Communiquez avec M. Julien Beaulieu, secrétaire de la TCAMEPAT, à l'adresse [tcamepat@outlook.com](mailto:tcamepat@outlook.com) ou téléphonez au (514) 645-1264 (poste 278).*

# AGENDA

**25 mars 2022, 13h30**

Exercices pour préserver son autonomie chez soi.

Centre communautaire Roussin, salle 169  
Inscription obligatoire auprès de l'AQDR-PDÎ :  
(514) 643-0930.

**5 avril 2022, 13h30**

Rencontre régulière de la TCAMEPAT  
Centre communautaire Roussin, salle 169  
(12125, Rue Notre-Dame Est)

**30 avril 2022, 9h à 15h30**

Vente de garage de l'ABPATME  
Centre communautaire Roussin

**6 mai 2022, 18h30 à 23h30**

Soirée dansante au profit de l'ABPATME  
Centre communautaire Roussin, Salle  
Raymond-Mayer.

**18 mai 2022, 13h**

Assemblée générale annuelle de l'AQDR-PDÎ  
Centre communautaire de RDP : 9140,  
boulevard Perras.

**27 mai 2022, 10h**

Assemblée générale annuelle de l'ABPATME  
Centre communautaire Roussin, salle 108.

## NUMÉROS À CONSERVER

- Accueil psychosocial : 811
- AQDR Pointe-de-l'Île de Montréal : (514) 643-0930
- Association bénévole PAT-ME: (514) 645-1264
- Centre des femmes ME-PAT: (514) 645-6068.
- Député fédéral Mario Beaulieu : (514) 645-0101
- Députée provinciale Chantal Rouleau : (514) 640-9085
- Ligne Espoir Aînés : (514) 645-4949
- Petits Frères Pointe-de-l'Île: (514) 498-1677, poste 485.
- Programme Pair : 1-877-997-7247
- Urgences : 911.

## *Un évènement à annoncer ?*

***Communiquez avec M. Julien Beaulieu, secrétaire de la Table de Concertation des Aînés de Montréal-Est/Pointe-aux-Trembles :  
par l'adresse courriel suivante : [tcamepat@outlook.com](mailto:tcamepat@outlook.com)  
par téléphone au (514) 645-1264 (poste 278).***